



Die Stadt Langenthal verleiht den Kulturpreis 2025

Die Stadt Langenthal zeichnet Jürg Stauffer, Isabella Joss und Nico Kurzen mit dem Kulturpreis aus. Alle drei Geehrten werden für ihr fotografisches Schaffen sowie ihre Beiträge zur Weiterentwicklung der visuellen Kultur in Langenthal ausgezeichnet. Das Preisgeld von gesamthaft Fr. 15'000 wird gleichmässig verteilt. Die öffentliche Preisverleihung findet am Donnerstag, 6. November 2025, um 20.00 Uhr im Stadttheater Langenthal statt.

Seit rund fünfzig Jahren arbeitet **Jürg Stauffer** (*1950) in der Fotografie und Gestaltung – seit 2007 mit eigenem Atelier in Langenthal. Sein Werk reicht vom klassischen Porträt bis zur freien künstlerischen Serie und wurde mehrfach ausgezeichnet. Besondere Resonanz erzielte seine Plakataktion "Wir kommen zurück" während der Pandemie: Mit seinen Porträts freier Kulturschaffender aus Langenthal und dem Oberaargau setzte er ein Zeichen für deren Sichtbarkeit während der Corona-Zeit. Stauffer gestaltet seine Bildwelten in einer zurückhaltenden, künstlerischen Ausdrucksform.

Die junge Fotografin **Isabella Joss** (*1996) hat in den letzten Jahren mit einer klar erkennbaren künstlerischen Handschrift auf sich aufmerksam gemacht. Sie arbeitet sowohl im Bereich der Auftragsfotografie als auch an freien Projekten. Ihre Werke werden national und international ausgestellt. In der Porträtserie "Finding Beauty Beyond Baldness" befasst sie sich mit Körperidealen und Selbstakzeptanz. Im Jahr 2024 erwarb die Stadt drei Werke für die Kunstsammlung. In ihrer Fotografie verbindet sie technische Präzision mit gesellschaftlich relevanten Fragestellungen.

Nico Kurzen (*1987) setzt sich mit Landschaftsfotografie auseinander und entwickelt dabei eine persönliche Bildsprache. Seine Aufnahmen zeigen keine idealisierte Natur, sondern die Spuren, die der Mensch in der Landschaft hinterlässt. Im Mittelpunkt stehen alltägliche Räume und gestaltete Gebiete. Seine Bildsprache ist zurückhaltend und unaufdringlich und zeigt dennoch, wie Menschen mit Natur und Umwelt umgehen. Kurzens Werke wurden in Einzel- und Gruppenausstellungen präsentiert.

Ein starker fotografischer Akzent

Mit der Vergabe der drei Kulturpreise an Fotografinnen und Fotografen setzt die Stadt Langenthal im Jahr 2025 einen deutlichen Schwerpunkt. Mit der Auszeichnung wird das Werk der drei Kunstschaffenden sowie ein bewusster und künstlerischer Umgang mit dem Medium Fotografie gewürdigt.



Stadt Langenthal

Mitteilungen des Gemeinderates

Für weitere Auskünfte stehen Ihnen Herr Patrick Fluri, Gemeinderat Ressort Kultur und Sport (079 456 60 56 oder patrick.fluri@langenthal.ch) und Herr Jan Miluška, Kulturbeauftragter (062 916 22 26 oder jan.miluska@langenthal.ch), gerne zur Verfügung. Die Kontakte der Preisträgerinnen vermittelt auf Anfrage der Kulturbeauftragte.

Langenthal, 23. September 2025

Der Gemeinderat



Jürg Stauffer



Isabella Joss



Stadt Langenthal

Mitteilungen des Gemeinderates



Nico Kurzen